
D.D.E.N. de Vendée 
Circonscription de FONTENAY LE COMTE

Compte-rendu de la réunion du 13 décembre 2018

1 – MOMENT D'ECHANGE entre les DDEN présents

 Mme Joëlle DESVIGNES, Responsable des DDEN de la circonscription, nous 
accueille  dans  les  locaux  de  l'Inspection  en  présence  de  M.  GUILLON,  Président 
Départemental des DDEN de Vendée qui nous rappelle l'importance de notre fonction auprès 
des écoles. Marie Azzopardi accepte d'être sa suppléante pour assister éventuellement aux 
réunions de C.A. À la Roche /Yon.

Distribution du document "LE VADE MECUM DU DDEN".

- Un certain nombre d'écoles n'ont toujours pas de DDEN : Le Langon – Petosse – 
Le Langon privée – Fontenay René Jaulin – St  Martin de Fraigneau – Vix – Vix privée –  
Sérigné –  Fontenay Les Jacobins – Fontenay Les Cordeliers – Mervent – Fontenay Bouron-
Massé.

- Un tour de table des DDEN présents est organisé en leur donnant la parole.

- Mme ARTUS Véronique, écoles de Faymoreau – Puy de Serre – St Hilaire des Loges
Bon fonctionnement et bonne ambiance dans les écoles.

- M. MAIRE Michel, écoles des Velluire sur Vendée – école privée du Poiré s/Velluire
L'école privée du Poiré s/Velluire  totalise 22 élèves pour 2 classes :  fermeture 

d'une classe ?
- M. JOUET Louis, école Florence Arthaud de Fontenay – école privée Ste Trinité
- M. GUITTON Pierre, écoles de Damvix – Maillé privée – Souil – La Porte de l'Ile

Etat des locaux satisfaisants – Le remplacement d'une enseignante a créé des 
problèmes.  1  classe  fermée  à  l 'école  de  Damvix  qui  a  bénéficié  d'un  enseignant 
supplémentaire pour l'année.
- Mme AZZOPARDI Marie, écoles de Bouillé-Courdault – Oulmes

La commune d'Oulmes se rallie à la nouvelle commune Les rives de l'Autize avec 
Nieul. Bouillé-Courdault garde son école. Le RPI avec Oulmes est défait.
- M. METAIS François, école d'Auchay sur Vendée.

Les  écoles  d'Auzay  et  Chaix  fonctionnent  bien  en  RPI  (4  classes)  depuis 
longtemps. Les locaux sont en bon état.
- Mme METAIS Martine, écoles de Doix les Fontaines et Montreuil.

Les écoles sont en RPI 5 classes avec environ160 élèves. Les prévisions d'effectif 
sont en baisse dues à la chute de la démographie dans le sud-Vendée.

- Mme BONNAUD Joëlle, école de Maillezais
Une rénovation de l'école est envisagée. Attente du permis de construire.

-  M. MENANTEAU Jacques,  écoles de L'Orbrie  et  Pissotte,  Bourneau,  Xanton-Chassenon, 
Pissotte privée.
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Effectif chargé à L'Orbrie-Pissotte. La sécurité d'accès à l'école a été améliorée.
A Xanton un enseignant  supplémentaire,  effectif  stable.  Bourneau a un effectif  fluctuant,  la 
sécurité de l'école a été améliorée.
- Mme CLOCHARD Jacqueline, école de Longèves.

Effectif en hausse (5 classes), défaillance d'un enseignant en remplacement. Belle 
école faite en 2009.
- M. CANTET Michel, école de St Michel le Cloucq,

Une  classe  sauvée  de  la  fermeture  à  la  rentrée.  Baisse  continuelle  (19  CM2 
partent au collège).
- Mme AUMAND Ghyslaine, écoles de Foussais-Payré et Vouvant

Maintien  des  effectifs  à  Foussais  (4  classes),  Attente  d'ASH  pour  un  enfant 
handicapé, un autre enfant est très agité dans une classe.
- Mme DESVIGNES Joëlle, écoles de Benet, Le Mazeau , Liez et St Sigismond

Benet effectifs stables (poste supplémentaire enlevé) locaux en état, école de Liez 
plafonds à refaire

Benet privée (6 classes) école refaite, belle réalisation, par contre pas de parking, 
problèmes de sécurité. 

2 – INTERVENTION de Mme Catherine ADAM, IEN de la circonscription 

- Mme ADAM rappelle le rôle des DDEN dans les écoles notamment pour faciliter les relations 
entre les écoles, les mairies et les parents d'élèves.

3 – PRESENTATION de la circonscription par Mme l'Inspectrice
Mme ADAM, I.E.N.
M. MATHE, CPC
M. BIDET, CPC
M. ARNAULT, Référent numérique
M. CLOCHON, Référent climat scolaire

- Mme l'IEN annonce une modification du territoire de la circonscription avec l'ajout 
du secteur de L'Hermenault, en lien avec le collège Viète et le secteur de collège de l'Ile d'Elle.

- Une chute démographique est constatée dans le Sud Vendée. 
Les effectifs sur la totalité de la circonscription sont en baisse tout comme au plan 

national. 
Effectif public  3255 élèves  Effectif privé 1007 élèves – total : 4262 élèves

- Mise en place de la mesure "CP dédoublés"dans les écoles de l'éducation 
prioritaire : Vix, St Martin de Fraigneau, Bouron Massé et Les Jacobins à Fontenay-le-Comte  
soit 6 classes à effectifs réduits. 
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4 – INFORMATIONS GENERALES 

Les évaluations CP CE1, partagées avec les parents, se sont bien déroulées. Le 
résultat des évaluations des élèves de la circonscription est égal aux nationales.

Des difficultés en mathématiques, lecture compréhension des problèmes.
Enoncés lus oralement mieux réussis, moins bien réussis si lus par les élèves.

Mme l'Inspectrice annonce le financement de 3 projets « Ecole numérique innovante 
rurale »  financés 5O % par l'Etat et 5O % par les mairies .

3 Ecoles de la circonscription sont concernées :
- LE MAZEAU pour 11 tablettes
- VELLUIRE pour 15 tablettes
- XANTON-CHASSENON pour 8 portables.

Mme l'Inspectrice annonce également des appels à projet « bibliothèque » achats de 
livres pour :

- RPI Faymoreau – Puy de Serre
- Les Velluires.

Egalement  des  projets  culturels  –  créations  en  cours  sur  une  année  –  accueil 
d'artistes devant les élèves ( un plasticien – 1 architecte). 

Ecoles Les Velluires et Vix retenues.
 

5 – QUESTIONS DIVERSES

Question d'un DDEN sur les intervenants extérieurs dans les écoles :
Il y a des procédures à respecter pour toute intervention (même Lire et Faire lire) 

dans une école.
- Constituer un dossier pédagogique
- Faire une demande à l'I.A. pour tout intervenant auprès des élèves. (500 

dossiers en attente).
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